
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue le lundi  
3 juillet 2017, à l’Édifice municipal de Rivière-Héva à compter de 19 h 30 
sous la présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont 
présents : 
 
Mesdames et Messieurs les conseillers suivants : 
 
Ginette Noël 
Jacques Saucier 
Chantal Thibault 
Charles Desrochers 
 
Messieurs les conseillers Yvon Charette et John Chomyshyn sont absents. 
 
Madame Cindy Paquin secrétaire-trésorière adjointe est présente. 
 

 2017-07-178 Adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par Madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’adopter l’ordre du jour tel que présenté en y ajoutant :  
 
3.17  Camp de jour – Loisirs Malartic 
3.18  Maison des Jeunes 
 
Adoptée 
 
2017-07-179 Adoption des procès-verbaux du 1er mai et 5 et 14 

juin 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Charles Desrochers unanimement 
résolu d’adopter les procès-verbaux du 1er mai, 5 et 14 juin 2017 tels que 
rédigés. 
 
Adoptée 
 
2017-07-180 Liste des comptes payés au cours du mois de juin 

2017 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes payés au cours du mois de juin 2017 
tel que présenté au montant de 69 492.71 $ du chèque numéro C1708795 à 
C1708870. 
 
Adoptée 
 
2017-07-181  Liste des comptes à payer 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes à payer au montant de 8 735.80 $ du 
chèque numéro C1708871 à C1708885. 
 
Adoptée 
 
2017-07-182 Correspondance 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu d’accepter la correspondance telle que présentée. 
 
Adoptée 
 



2017-07-183 Dérogation 5 907 053 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’accepter la recommandation du CCU et d’autoriser une 
profondeur de moins de 75 mètres considérant que la superficie est 
supérieure à 4 000 mètres carrés pour cinq terrains.  Le projet de 
lotissement préparé par monsieur Jacques Sylvestre, arpenteur géomètre, 
du plan minute 29 221 permettra de développer dix nouveaux terrains dans 
les secteurs de la rue de la Pointe et de la rue Chassé. 
 
Adoptée 
 
2017-07-184 Dérogation 2 998 261 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu d’accepter la recommandation du CCU et d’autoriser une façade de 
12,50 mètres au lieu de 25 mètres considérant que la superficie totale est 
respectée et ce, pour les terrains 7-8-9 et 10 tel que préparé au plan de 
lotissement par monsieur Jacques Sylvestre, arpenteur-géomètre, du plan 
minute 29 167. 
 
De plus le terrain numéro 2, la profondeur sera réduite à 50 mètres au lieu 
de 75 mètres ainsi que la superficie réduite à 1 500 mètres carrés au lieu de 
2 000 mètres carrés. 
 
Adoptée 
 
2017-07-185 Dérogation 3 163 173  
 
Il est proposé par Madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’accepter la recommandation du CCU et d’autoriser une marge de 
recul avant de 3 mètres au lieu de 6 mètres pour la construction d’un 
bâtiment qui servira à abriter les équipements pour l’entretien des sentiers.   
 
Adoptée 
 
2017-07-186 Lot 2 998 615 (projet intergénérationnel et droit de 

passage) 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’autoriser le projet intergénérationnel car il sera 
inclus dans les modifications aux règlements d’urbanisme. 
 
De plus, la municipalité cède à titre gratuit l’ancienne ligne de transmission 
au propriétaire, sauf la partie que le MTMDET doit acquérir (environ 10 
mètres) afin que le propriétaire puisse finaliser son projet de construction. 
 
Tous les frais reliés à cette cession seront assumés par l’acquéreur. 
 
Adoptée 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2017-07-187 Projet carcasses de véhicules – Trudel Auto 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’autoriser le projet carcasses de véhicules qui se déroulera tous le 
mois d’août. Tous ceux qui sont intéressés à se départir de leurs carcasses 
peuvent communiquer avec Trudel auto soit pour venir chercher la 
carcasse gratuitement ou aller la porter au centre avec une remise de 100 $ 
pour celle-ci.  
 
Adoptée 
 
2017-07-188 Avis de motion projet de règlement poules 

pondeuses en milieu urbain 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu de donner avis de motion pour le projet de règlement sur les poules 
pondeuse en milieu urbain. 
 
Adoptée 
2017-07-189 Embauche d'étudiants - Camp de jour 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu d’engager madame Maude Langevin à titre d’animatrice et Jessy 
Langevin à titre d’animateur pour le camp de jour 2017. 
 
Adoptée 
 
2017-07-190 Air climatisé – local haut de la bibliothèque 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu d’envoyer 2 soumissions pour l’achat d’un air climatisé pour le local 
du haut de la bibliothèque. 
 
Adoptée 

 
2017-07-191 Bex – travaux de ramassage  
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’autoriser les dépenses pour les travaux de ramassage 
d’ordure au BEX. 
 
Adoptée 
 
2017-07-192 Bex – SNC Lavalin  
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’autoriser les dépenses de la firme SNC Lavalin pour 
les travaux de sondages et de caractérisation des sols pour le bex. 
 
Adoptée 
 
2017-07-193 Contribution annuelle comité des Nouveaux-

Arrivants 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu de contribuer un montant de 4 800 $ tel que demandé par le comité. 
Le comité devra nous fournir un bilan financier chaque année. 
 
Adoptée 
 



2017-07-194 Avis de motion règlement du cimetière 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu de donner l’avis de motion pour la modification du règlement du 
cimetière pour les prix. 
 
Adoptée 
 
2017-07-195 Aide financière – Camping Lac Mourier 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu de contribuer un montant de 250 $ pour le syndicat des 
copropriétaires du camping pour la réparation des jeux qui ont été 
vandalisés. 
 
Adoptée 
 
 
2017-07-196 Achat de produits et d’une valise de gestion pour 

le SSI 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’autoriser le SSI à faire l’achat de produits et de sa 
valise de gestion d’opération. 
 
Adoptée 
 
2017-07-197 Journal 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu que le journal soit fait par la municipalité et que l’impression se fasse 
par Nicole Turcotte à la bibliothèque le lundi suivant la réunion pour 8h de 
travail. 
 
Adoptée 
 
2017-07-198 Camp de jour – Loisirs Malartic 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu que pour les prochaines années ceux et celles dont leurs enfants sont 
dans le périmètre du secteur de l’école Charles-René-Lalande de Rivière-
Héva, les inscriptions au camp de jour de Malartic ne seront pas 
remboursés. 
 
Adoptée 
 
2017-07-199 Maison des jeunes  
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu de donner un montant de 3 000 $ à la Maison des jeunes pour que 
celle-ci paie une animatrice et ouvre plus d’heures durant la période 
estivale. 
 
Adoptée 
 
DIVERS 
 
Compte rendu des dossiers des élus 
 
Chacun des élus fait un compte rendu de ses dossiers. 



 
Questions du public 
 
Le conseil a su répondre aux questions du public.  
 
2017-07-200 Levée 
 
À 20h01 il est proposé par Madame la conseillère Chantal Thibault et 
unanimement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 
 
 
 
___________________ 
Cindy Paquin 
Secrétaire-trésorière, adjointe 
 
 
 
 
__________________ 
Réjean Guay 
Maire 


